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Pinceladas

Parece que lo peor de la crisis
ya ha pasado, para otros,
nosotros aun nos quedaremos
un poco mas de tiempo insta-
lados en ella. Si los indicadores
de varios países de la Unión
están siendo positivos, los
nuestros aun se tiñen de
rojo, porque ni la confianza,
que fluctúa, sigue dando respi-
ro y comienzan a escucharse
voces de temor a una subida
de tipos de interés si la infla-

ción repunta. Mas nos vale que
no.

Una magnifica noticia es que
se reactiva el consumo de las
familias. Si una explicación
clara de la caída del PIB ha sido
la contracción de la demanda
interna, ahora, por fin, parece
que el consumo tiene un tími-
do repunte que nos permite un
cierto optimismo, motivado
por la caída de los precios, la

moderación en el crecimiento
del desempleo y también, por
la compra de automóviles, que
el plan E 2000 ha permitido
recuperar un dinamismo en un
sector que ha sufrido fuerte-
mente la crisis y que da empleo
a muchísimos trabajadores.

Las exportaciones en nuestra
provincia mejoran, crecemos,
y lo hacemos mientras los
demás bajan
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ada vez es antes, en
cada ocasión los
tiempos se adelan-
tan, los miedos por
perder o la necesi-

dad de ganar se acentúan, y en el ca-
mino se priorizan intereses políticos
y electorales, por encima de aquellos
que son necesarios para el país, la re-
gión o el municipio.
Hace algún tiempo, con motivo de
un foro empresarial de CEOE, el
ponente, en este caso José Luis Feito,
hacia una pregunta retórica al audi-
torio: ¿“Cuál es el primer objetivo de
un político?”, ante el silencio de
todos, manifestó “quien este pen-
sando que servir a los ciudadanos no
esta pensando con criterios políti-
cos”, entonces el silencio se hizo más
denso, y terminó por revelar, lo que
es obvio, “El primer objetivo de un
político es GANAR LAS ELEC-
CIONES”. 
Pues en esa clave estamos, todavía
queda un año para las elecciones re-
gionales y municipales, y unos pocos
meses para las elecciones catalanas, a
las que todos dan el valor de conver-
tirse en un importante test, y en base
a los resultados se realizará la estrate-
gia de los meses siguientes.
¿Y entonces? Basta con mirar los ti-
tulares de los medios de comunica-
ción diaria para comprobar donde
se presta la atención permanente,
que hacen nuestros políticos y lo ale-
jado que se está de la necesidad real
de los ciudadanos.
Si analizamos los datos que con
harta frecuencia ofrecen los servi-
cios de estudios de las instituciones
más prestigiosas, si analizamos la es-
tadística de la evolución económica,
si miramos simplemente el drama
del paro en nuestro país, o si damos
un vistazo a las encuestas que hace el

CIS, en las que se refleja que el pri-
mer problema para los españoles es
el paro y el tercero nuestros políticos,
tendremos una imagen clara de lo
que ocurre, y por el otro lado, lo que
se hace desde los poderes públicos
para resolver nuestros problemas.
La realidad, empecinada como
siempre, pone de manifiesto que
Castilla-La Mancha no remonta po-
siciones en el marco de su participa-
ción en el PIB nacional, así como la
renta media per capita, seguimos
siendo los penúltimos, sólo está peor
Extremadura,  y en relación al PIB
nacional, nos situamos en  el 75,19%
y en la media europea el 72,91%. 
Si todos somos un poco más pobres,
Castilla-La Mancha no despega, y si
en la época de bonanza crecimos
más, en la de caída también caemos
más.
Hay que reconocer intentos, al
menos a nivel regional, de facilitar, de
poner medios, de instrumentar me-
didas que orienten hacia la recupera-
ción, pero la capacidad de acción re-
gional es escasa, frente a las medidas
que deben ser afrontadas por el go-
bierno de la nación.
Y ahí es donde nuevamente surge el
enfrentamiento, con las elecciones
de fondo, como gran elemento de-
cisorio de cualquier medida.
Dicen los medios nacionales que hay
una rebelión de los barones del
PSOE, porque consideran que el
Presidente Zapatero no es un buen
cartel electoral de cara a las eleccio-
nes municipales y autonómicas, y
son varios los presidentes regionales
quienes lo ponen de manifiesto,
entre ellos el de Castilla-La Mancha.
El gobierno no toma decisiones,
porque piensa que con las encuestas
encuentra, cualquier medida de ca-
rácter restrictivo puede encontrar

enfrente a los sindicatos, y a 4,5 mi-
llones de parados, casi todos con de-
recho a voto  y que perdería las elec-
ciones. 
Y mientras, las decisiones sin tomar,
la prioridad es la política, el espacio,
las elecciones, el mapa político que
surgirá después, y sobre eso gira, la-
mentablemente, la toma de decisio-
nes actual.
El objetivo es “ganar las elecciones”,
aunque eso suponga más demora en
poner en marcha las medidas nece-
sarias para salir de la crisis y con ello
que las empresas sigan cerrando y
que el paro siga aumentando.
El ministro del paro, (llamarle de tra-
bajo ya es un eufemismo), reconoce
que seguirá aumentando en el 2010,
la Unión Europea, con Almunia al
frente, dice que España no saldrá de
la crisis tampoco en el 2011, el Banco
de España sigue lanzando los mis-
mos mensajes, cada vez más acu-
ciantes, y el Gobierno sin resolver.
La política de la avestruz, la de espe-
rar a que escampe, en economía no
es buena, y hoy, la solución a todo, a
las pensiones, a la seguridad social,
es decidir y todos sabemos sobre
que, menos aquellos que no quieren
enterarse, porque en ello les va el es-
caño, el sillón y el poder.
Cuando las elecciones alemanas an-
teriores, el Canciller Shroeder tuvo
que tomar decisiones que recortaban
el estado de bienestar, para sacar a
Alemania de la crisis, las perdió y ganó
Ángela Merkel, Zapatero lo sabe, y
por eso, en periodo preelectoral
como estamos, la decisión es esperar
a que alguien nos saque de la crisis.
Esa confianza no esta entre la ciuda-
danía ni entre los empresarios, y son
estos quienes nos sacaran de la crisis,
cuando se den las condiciones, cre-
ando empleo.
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